



南会津町立館岩中学校

# 館中だより

【教育目標】

自立



7月号 令和7年7月18日 発行

## ☆南会津町青少年の主張大会で入賞☆

7月6日(日)、御蔵入交流館にて、南会津町青少年の主張大会が行われ、本校から2名の生徒が出場しました。中学生の部では7名出場のうち、2名が本校からの出場となりました。



### 「熱中できるものと出会って」(3年・星さん、優秀賞)

ジェスチャーも交え、自分が熱中することや、熱中することの大切さを明るく大きな声で発表しました。発表者の感想「ちょうどよい緊張感で、楽しく話せました。伝えたいことをしっかり伝えられました。会場を見ながら話すためには、練習が大切だと思いました。」



### 「親友とこれからも」(2年・赤羽さん、奨励賞)

中学校の部では唯一2年生の出場でしたが、2年生と感じさせない、堂々とした発表でした。友達と自分のつながりの内容は、とても気持ちが込められていました。発表者の感想「緊張しました。でも、練習より声が張れて発表できました。他の人の発表はすごいと思いました。」  
星さん、赤羽さん、入賞おめでとうございます！

### 森林環境学習

南会津町は、面積の約93%が森林です。森林を活用することは、地域にとって大変重要です。6月27日(金)、南会津森林組合館岩支所から講師をお招きして、中山峠で伐採の体験を行いました(1・2年生)。木々は生木のため水分があり、のこぎりが思うように動かせず苦戦しました。体験では、木の特徴や用途、地域の歴史などの話を聞き、最後は木のコースターを作成しました。



### あなたらしく、自分らしく ~人権教室~

館岩地域人権擁護委員の方を講師にお招きして、「人権教室」を行いました。「人をうれしい気持ちにさせる言葉をどんどん言つていきたい。」「自分が自分らしく生きること、権利があることを学べました。」生徒たちは、人権という言葉の難しさにとらわれず、具体的な行動について考えることができました。



## お金のおもさ ~租税教室~

南会津法人会から2名の講師をお招きして、租税教室を行いました。始めに、もし日本に税金がなかったら、という動画を見て、納税について話し合いました。次に、税金のクイズが出され、税金の種類には50種類ほどあることに生徒たちは驚いていました。

「(1億円は)ずっしり重いね。」「1000万、かるい！」お金の重さを体感しながら、お金や税金の大切さを学びました。



## イエスセット話法 ~防犯教室~

地域の警察官と防犯協会の方々をお招きして、防犯教室を行いました。まず、校長室で生徒が参観する中、来客者対応の実演が行われました。次に教室に移動して講話を聞きました。「中学生だよね？」「はい。」「今日は暑いね。」「はい。」知らない人からの質問でも「はい。」を繰り返すことで、相手に同意しやすくなるという、心理手法を「イエスセット話法」と言います。SNS上でも、生徒を上手に勧誘してきます。優しく話しかけてくる人も気をつける必要があること、危険があるときには、とにかく「逃げる」大切さを学びました。

## 今年も元気に、プール学習始まっています！



### <見守りのお願い>

夏季休業中は、暑い中、自転車で登下校する生徒がおります。生徒を見かけたら、熱中症等の様子に気を配るなど、無理のない範囲で地域の皆様の見守りのご協力をお願いいたします。なお、第2学期始業式は、8月25日(月)となります。